
WKBV 

Württembergischer Kegler- und Bowling Verband e. V. 

 

  

Sektionsausschusssitzung der Sektion 
Bowling im WKBV 

Wann: Freitag, 18.06.2021 

Wo:  Dream-Bowl Böblingen – Gartenterrasse 

Beginn: 19:00 Uhr     Ende:  20:45 Uhr 

Teilnehmer:  

Status 
 

✅ Anwesend 

E Entschuldigt 

❌ Fehlend 

Stimmberechtigt: 

Rolle Name Status 

Vorsitzender Jürgen Aldinger ✅ 

Kassier Jürgen Weishaupt ✅ 

Schriftführer (kommissarisch) Carina Knöbl ✅ 

Sportwart Marco Pietschner ✅ 

Sportwart Damen Monika Sautter E 

Sportwart Senioren/Versehrte Holger Sautter E 

Schiedsrichterwart vakant ❌ 

Lehrwart vakant ❌ 

Jugendwart (m) (kommissarisch) Bettina Reincke E 

Jugendwart (w) Gesa Petersen ✅ 

Pressewart vakant ❌ 

Aktivensprecher Ralph Schwarzwälder ✅ 

Ranglistenwart Marco Pietschner ✅ 

beratend 

Rolle Name Status 

Rechtsausschuss, Vorsitzender Klaus Schirmaier ✅ 

WKBV, Vizepräsident Werner Knöbl ✅ 



 

Tagesordnung 

 

1. Ranglistenkarten 

2. Schiedsrichterwart 

3. Sektionstag / Wahlen / Neuwahlen 

4. Termin Bahnenbetreiberversammlung 

5. Württembergische Meisterschaften  

6. Bundesliga / Liga 

7. Jugendbereich / Deutsche Meisterschaften 

8. U23 

9. Allgemeines / Corona 

10. Sonstiges 

 

Protokoll 
 
Begrüßung: 
Jürgen eröffnet die Versammlung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
Gibt es Änderungswünsche zur Tagesordnung? 
Nein 
 
Top 1 – Ranglistenkarten 
Da coronabedingt die Ranglistenkarten der Saison 2020/2021 nicht genutzt werden 
konnten, gibt die DBU die neuen Ranglistenkarten für die Saison 2021/2022  
für je 3,00 € anstatt der regulären 20,00 € aus.  
Alle Anwesenden haben einstimmig beschlossen, dass die Sektion die Kosten für die 
Mitglieder übernimmt. Somit entfällt der Bearbeitungsaufwand der Rechnungsstellung 
und die Überwachung der Zahlungseingänge. 
 
Top 2 – Schiedsrichterwart 
Ernst Kleinknecht ist im Februar 2021 als Schiedsrichterwart zurückgetreten. Dies stellt 
ein enormes Problem für die Sektion dar, da es keinen geeigneten Kandidaten mit der 
benötigten Ausbildung gibt. Ernst ist auch der einzige in der Sektion der im Moment 
ausbilden darf. Für die Bundesliga-Heim-Starts und die drei Württembergligen (2x Herren, 
1x Damen) wird ein B-Schiedsrichter für jeden Start benötigt. Jürgen informiert das 
Präsidium darüber, dass wir aktuell einen akuten Mangel an Schiedsrichtern haben und 
wird sich auch darum kümmern, dass es einen Lehrgang gibt. Marco schreibt alle Vereine 
/ Clubs an, damit diese Interessenten für die Schiedsrichter Ausbildung anmelden. 
Ebenfalls wird er Kontakt mit Ernst Kleinknecht aufnehmen, ob er seinen Rücktritt um ein 
Jahr nach hinten schieben kann. Es wird ca. 1 Jahr dauern, bis weitere Schiedsrichter 
eine fertige Ausbildung haben. Als Zwischenlösung kann man auch aus anderen 
Landesverbänden Schiedsrichter bestellen. Diese müssen dann aber bezahlt werden. 
Ebenso fallen Fahrtkosten und evtl. Übernachtungskosten an.  
Zukünftig wird es so werden, dass Vereine / Clubs, die keinen eigenen ausgebildeten 
Schiedsrichter haben, Extragebühren bezahlen müssen. 
Um vom DOSB weiterhin Fördergelder zu halten, ist es zwingend erforderlich, dass 
wir Schiedsrichter bei den o. g. Wettkämpfen haben. 
Um die Stelle des Schiedsrichterwarts zu besetzen, ist sogar die A Ausbildung 
erforderlich. 



 
 
Top 3 – Sektionstag / Wahlen / Neuwahlen 
Der Termin für den Sektionstag und ob es Wahlen/Neuwahlen gibt, ist noch abhängig 
davon, was bei der kommenden WKBV Sitzung am 03.07.2021 beschlossen wird.  
Evtl. wird es für 2021 keinen Sektionstag und keine Wahlen geben, sondern erst in 2022. 

 
Top 4 – Termin Bahnenbetreiberversammlung 
Marco sendet eine Doodle-Umfrage, um einen Termin zu finden. 
 
 
Top 5 – Württembergische Meisterschaften 
Die Landesmeisterschaften sollen dieses Jahr im Herbst ausgetragen werden. Damit 
durch die gestiegenen Kosten nicht die Startgebühr erhöht werden müssen, ist angedacht, 
dass alle Finalteilnehmer auch die Finalspiele selbst bezahlen müssen. Alle Anwesenden 
war mit dieser Vorgehensweise einverstanden. 
 
Top 6 – Liga / Bundesliga 
Die Liga soll im Januar starten, nach dem die Württembergischen Meisterschaften 
durchgeführt wurden. Marco macht sich hier an die Terminplanung. Die Startgebühren, 
welche bereits für die nicht gespielte Corona-Saison 2020/2021 bezahlt wurden, werden 
in die neue Saison mitübernommen. Für die Württembergligen (2x Herren, 1x Damen) 
wird jeweils ein B Schiedsrichter benötigt, der die Spieltage begleitet. 
Die Bundesliga startet im Oktober. Hier wird der Spielbetrieb mit dem neuen System mit 
Heim- und Auswärtsspielen durchgeführt. Für die Sektion spielen 5 Teams in der 
Bundesliga. Für alle Spieltage wird ein B Schiedsrichter benötigt, der die Spieltage 
begleitet. Von der DBU gibt es ein neues Programm für die Spielabrechnung des 
Bundesligastarttags, hier sind die Teams selbst gefragt und ist für die Organisation selbst 
verantwortlich. 
 
Top 7 – Jugendbereich / Deutsche Meisterschaften 
Es soll eine B-Jugendliga stattfinden. Gesa und Bettina kümmern sich um eine 
Terminplanung. Da im Moment noch nicht klar ist, wie viele Jugendliche nach Corona 
weiter Bowling spielen werden ist es sehr schwierig eine Planung zu machen. Evtl. kann 
es passieren, dass nicht mehr in 3er Teams gespielt werden kann und die Teams auf 
Doppel reduziert werden muss. 
Termine für die Deutschen Meisterschaften wurden von der DBU schon gemacht.  
Gesa und Bettina werden aus dem Kader Jugendliche nominieren. Hier muss im Vorfeld 
mit den Eltern gesprochen werden, ob die Jugendlichen daran teilnehmen dürfen, bevor 
diese nominiert werden. Die Deutschen Meisterschaften sind kurz nach Ende der 
Sommerferien und es kann sein, dass einige Schulen die Kinder nicht freistellen werden.  
Ebenfalls müssen die Eltern im Vorfeld darüber informiert werden, dass 
die Übernachtungskosten sehr wahrscheinlich selbst getragen werden müssen. 
Coronabedingt, dürfen die teilnehmenden Jugendlichen nicht zusammen in einem Zimmer 
übernachten, deshalb müssen sich die Teilnehmer/Eltern selbst um die Übernachtung 
kümmern. Das Problem tritt auf, wenn wir z.B. bei der B-Jugend mit drei Jugendlichen 
fahren bzw. wenn wir in Berlin kein DZ mehr bekommen. Stand heute dürfen 2 
Jugendliche in einem Zimmer übernachten. Ein weiteres Problem ist im Moment die Fahrt 
zur Deutschen Meisterschaft, da auch hier coronabedingt nicht alle in einem Bus 
mitfahren dürfen.  

 

 



Top 8 – U23 
Holger Höschele und Christian Birlinger können sich aus zeitlichen Gründen nicht mehr 
um die U23 kümmern. Eine Nominierung für die Deutsche Meisterschaft erfolgt in 
Absprache zwischen Jürgen, Uwe Flick und Marco. Es wir noch eine Maßnahme zur 
Sichtung stattfinden, welche Jürgen gerne mit Uwe Flick abhalten möchte. Wer trägt hier 
die Kosten? Wer trägt die Fahrkosten für Uwe Flick? Jürgen wird Dominik Motzer 
ansprechen ob dieser nicht mitarbeiten möchte. 

Top 9 – Allgemeines / Corona 
Bei der Bahnenbetreiberversammlung müssen wir zusammen mit den Bahnenbetreibern 
abstimmen, wie wir die coronabedingten Maßnahmen Kontrollieren bzw. Umsetzen sollen. 
Wer kontrolliert Schnelltests und Impfpässe? Wer ist dafür zuständig? Für die Teilnahme 
am Ligabetrieb und an Landesmeisterschaften müssen die aktuell gültigen Coronaregeln 
eingehalten werden. Der Ligabetrieb sowie die Landesmeisterschaften können nur nach 
den derzeit gültigen Corona-Verordnungen durchgeführt werden. Dazu gehört auch die 
3G-Regel. Somit können momentan nur geimpfte, genesene oder getestete Spieler 
teilnehmen. Spieler, die sich nicht impfen/testen lassen möchten, können derzeit nicht an 
einem Ligabetrieb oder Landesmeisterschaften teilnehmen.  
 
Es gibt immer mehr Seilzuganlagen und diese sind in der Zwischenzeit für den 
Spielbetrieb zugelassen. Es ist eine Überlegung, die unteren Ligen teilweise darauf 
spielen zu lassen. In Leonberg wird es im Herbst eine neue Seilzuganlage geben. Die 
Situation muss weiter beobachtet werden. 
 
 
Top 10 – Sonstiges 
Da coronabedingt keine Trikotwerbung präsentiert werden konnte, werden alle Verträge 
kostenfrei von Irene verlängert. Eine Information dazu sendet Marco an die Vereine.  
 
Darf man an stillen Feiertagen (z. B. Allerheiligen) Sportwettkämpfe austragen?  
Marco klärt dies im Zusammenhang mit der Gestaltung des Terminplans ab. 
 
Foullines: Müssen diese generell ausgeschaltet werden oder bleiben diese generell an? 
Hier gibt es aktuell noch eine Klärung bei der DBU. Bis zur Bahnenbetreiberversammlung 
kann diese Frage hoffentlich geklärt werden. 
 
Termin nächste Versammlung 

Es wurde kein Vorschlag gemacht. 
 

Jürgen erklärt die Versammlung um 20:45 Uhr für beendet. 
 

Datum 19.06.2021  

Unterschrift 

  

 Schriftführer 
Carina Knöbl 
cknoebl@dreambowl.de 

Vorsitzender 
Jürgen Aldinger 
vorsitzender@wkbv-bowling.de 

 


